

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.



CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLES DEL CALL, 1, Y ZAGRANADA, 8.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 5 horas y 15 minutos, y se pone á las 6 horas y 51 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 4 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5'45 tarde.
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'55 (m.) t.
De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'55 (m.) t.
De Manacor á La-Puebla: 7'30 mañana y 5'45 tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO — San Joaquin, padre de Nuestra Señora.

San Magiu, mártir.

San Mariano, confesor, en los contornos de Bourges.

San Luis, obispo de Tolosa, del Orden de Menores, esclarecido por la santidad de su vida y por sus milagros, en Brignoles en Provenza. Su cuerpo fué trasladado á Marsella, y sepultado honoríficamente en la Iglesia de los religiosos Menores.

San Timoteo, mártir, en Palestina; el cual en la persecucion de Diocleciano, por decreto del presidente Urbano, despues de haber sufrido muchos tormentos, fué quemado á fuego lento.

CULTOS.—Mañana domingo.—En Santa Cruz concluirán las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis; á las diez se cantará la misa mayor con sermón por D. Bartolomé Tolrá. Por la tarde, á las cuatro, se cantarán vísperas, y concluidas se hará el quinto día de la novena de Nuestra Señora del Buen Camino, con sermón por el P. Pedro Bautista Nadal; al anochecer se cantará el Sagrado Trisagio y despues la reserva precedida de procesion y *Te Deum*.

En Santa Fe se dará principio á las Cuarenta Horas consagradas al Patriarca San Joaquin, exponiéndose S. D. M. á las nueve. En seguida y durante el santo sacrificio de la misa se practicará el ejercicio del día diez y nueve consagrado á San José. A las diez se cantará la misa mayor con música, predicará el P. Francisco Salvá. Por la tarde á las cuatro y media, rezado el Santo Rosario, tendrá lugar el piadoso ejercicio del día de Retiro mensual que la Asociacion de Nuestra Señora del Buen Camino consagra á su buena Madre, con la meditacion de costumbre y el sermón, que pronunciará D. Felix Campins. Acto seguido se continuará la novena de la Señora; y al toque de oraciones se hará un rato de oracion mental, la estacion al Santísimo y la reserva.

En Santa Eulalia se celebrará fiesta en honra de la Virgen del Confalon; á las diez se cantará la misa mayor y predicará D. Juan Barceló. Al anochecer se hará el último día del septenario.

En San Jaime habrá fiesta dedicada á San Joaquin; á las diez misa mayor con sermón por el Cura párroco de dicha iglesia.

En San Nicolas se celebrará fiesta en honor de S. Roque; á las diez misa mayor y predicará don Jaime Marroig. Al anochecer se hará la conclusion de la novena de dicho Santo.

En la Catedral, á las seis y media de la tarde, se cantarán solemnes completas con música en preparacion á la festividad de S. Bernardo.

En la Concepcion (arrabal) se celebrará la fiesta de San Magin; habrá misas desde las cuatro de la mañana hasta las nueve y media en que se cantará tertia solemne, acto continuo la misa mayor con música, predicando las glorias del Santo el M. I. señor D. Gaspar Vidal, Canónigo Doctoral. Por la tarde á las cinco se rezará el Santo Rosario.

En San Francisco, á las cinco y media de la mañana se practicará el ejercicio del día 19, repitiéndose á las once y cuarto con exposicion. Los Hermanos terciarios tendrán su acostumbrada reunion mensual. A las cuatro se pondrá de manifiesto Su Divina Majestad, acto continuo se cantará la Corona de María Santísima á la que seguirá una plática, luego la estacion al Santísimo Sacramento, concluyendo con el *Via Crucis*.

En el Socorro, á las siete de la mañana, el ejercicio del día 19, y por la tarde el ejercicio del Amparo de María.

En Montesion á las siete y media misa de comunión general para los asociados á la Obra de la Santificacion de las Fiestas. Por la tarde á las seis habrá reunion general presidida por el Sr. Obispo.

En la Merced, á las siete de la mañana el ejercicio del día 19 y por la tarde el ejercicio de la Esclavitud Mariana.

El ejercicio del día 19 se hará en San Juan y San Antonio de Padua, á las siete de la mañana, en las Teresas, á las diez; en San Cayetano, á las doce; en San Miguel, San Jerónimo, Santa Clara, Santa Magdalena y San Felipe Neri, al anochecer.

CORTE DE MARIA.—En San Nicolas, á la Virgen de Lluç.

Lunes.—En Santa Fe continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis, y en seguida las adoraciones al Santísimo. A las diez y á las once misa con meditacion y estacion. Y al anochecer Rosario, meditacion, estacion y reserva.

En la Catedral se celebrará la fiesta de S. Bernardo; á las diez misa mayor con música y sermón por Sebastian Cerdá.

CORTE DE MARIA —En el Hospital, á la Virgen de Belen.

SECCION EXTRANJERA.

ESFUERZOS PARA QUE SALGA EL PONTÍFICE DE ROMA Y EL ARTÍCULO 174 DEL CÓDIGO PENAL.

«¡El ciudadano, sea el que sea, aunque vista la sotana de sacerdote, tiene derecho á explicar sus facultades en la sociedad civil!» (Diputado Chiaves, *Actos oficiales de la Cámara*, 8 junio 1888, pág. 3.395).

Los órganos de la Consulta, la *Riforma* y el *Diritto*, se muestran escandalizados al oír decir que el Gobierno italiano tiene en el ánimo el criminal designio de obligar al Papa á que abandone Roma, y se maravillan de que atribuirse quiera importancia tanta al ruido que *cuatro chiquillos* movieron, por las calles de Roma, en el pasado mes de junio, con ocasion de las elecciones administrativas.

Semejante razonamiento, ante todo, adolece de perfecta hipocresía, que Eugenio Pelletan atribuyó á F. Crispi. Si las villanas y salvajes contumelias con que aquellos *cuatro chiquillos* hicieron resonar, casi todo un día, las Siete Colinas, más que contra el Papa, se hubiesen proferido contra la Casa de Saboya; si en lugar de *¡Abajo y muera el Papacho!* los cuatro chiquillos hubieran gritado pura y simplemente *¡Abajo el Rey!* dígasenos por merced: ¿hubiera tolerado tal grito la policía del señor ministro del interior? Por ahora seguramente no. Sabemos que en casos semejantes los agentes de la Alcaldía conocen el secreto de hacerse obedecer, aun á costa de sacar las dagas y recurrir á los fusiles. Las jornadas de setiembre en Turin dan de ello lúgubre testimonio.

Ahora bien. ¿Cómo explicar que la persona del Papa, por ley, igualmente *sagrada* é inviolable, quedara expuesta, por el contrario, á tanto fuego y fragor de injurias, sin que un sólo agente moviera un paso á fin de que cesase la batahola? ¿Permitiríase á los *cuatro chiquillos* que renovasen la explosion de su ferocidad remunerada, en etapas fijas, delante del palacio de Montecitorio, en Campo de Fiori, y hasta debajo de las ventanas de F. Crispi?

Quando la Autoridad se hace cómplice de las vociferaciones de *cuatro chiquillos*, ¿por qué no será lícito inferir que los propios chiquillos fueron incitados á ellas, con la esperanza de poner fin á la paciencia del Papa, y determinarle á salir de Roma, con tal de librarse de las agresiones de una cáfila de criminales y sayones, llamados hipócritamente chiquillos, con licencia, cuantas veces lo quieran, para darle gritos de muerte en la cara?

Empero, ya que se quiere así, dejemos aparte los cuatro chiquillos. ¿Acaso, para obligar al Pontífice á que salga de Roma, no está fabricando el Gobierno de Crispi una máquina más potente aún? El artí-

culo 174 del Código penal es por sí solo una mina tal, que, si llegan á darle fuego, además de hacer bajas en las filas del clero, acumulará ruinas junto al mismo Pontífice. La metralla que dentro hay, es decir, la influencia que viene al sacerdote de su ministerio, el perjuicio que puede causar á los intereses patrimoniales, la perturbacion de las familias, la infranccion de los deberes patrios, hé aquí otras tantas bombas que hará estallar el Gobierno del modo, y con la intensidad ó direccion que más le plazca. Cuando hacerlo le convenga, el primero que arrebaten al Papa de su lado será su Cardenal Vicario, quien apenas se puede concebir que, casi cada día, no ponga el pie sobre alguna de aquellas bombas y las haga estallar en su daño.

No hay que hablar aquí de casos innúmeros que, en el ejercicio del ministerio eclesiástico, caen bajo las múltiples, indeterminadas y malvadamente insidiosas disposiciones de aquel artículo. Bástenos notar que, ya en Montecitorio, sintió repugnancia el mismo Chiaves, ex-ministro, y uno de los peces gordos del liberalismo dominante. Mas aun que la extremada dureza de la legislación, le afigia el pensamiento de que los sacerdotes no habianla merecido.

«¿Qué queréis manifestar vosotros (preguntaba él) al decir que *perjudica intereses patrimoniales*? ¿Queréis decir captarse la voluntad del que testa! He sido, señores, abogado cuarenta años: he cogido á uno en fragante delito de apoderarse de una herencia; ¡MAS NO ERA UN SACERDOTE!»

Naturalmente, Zanardelli y Crispi no se levantaron á responder al honorable Chiaves, ni á su autoridad de abogado de 40 años. Demasiado saben ellos mismos que cuantos son jurisconsultos y magistrados, sin excluir los más provecetos, hubieran hecho la misma declaracion de Chiaves de no haber encontrado nunca sacerdotes apoderándose de las herencias en daño de las familias. ¿Qué cosa hubieran debido responder, por consiguiente, los señores ministros? ¿Queréis que confesaran que el artículo 174 era una máquina suya, dispuesta precisamente á fin de hacer insoportable la residencia del Papa en Roma?

El diputado Chiaves, que no conocía lo que pasa, ni sospechaba la menor cosa en punto á los secretos propósitos de los ministros, procuró hacerles comprender mejor las enormidades que cometían. Mas despues, señores, volvía él á preguntar, ¿á dónde vais? ¿Apoderamiento de herencia? suponed un sobrino corrupto, que contrae deudas á fin de pagar más tarde, por tener un tío millonario á quien confía heredar: si este tío, aun por influencia de un eclesiástico, dejase al hospital su millon, ¿os conmoviereis mucho por las voces del sobrino corrupto, que no tendría el millon para irlo á jugar á Montecarlo? Con todo, aun aquí podría existir la perturbacion de intereses patrimoniales.

Ciertamente muy digno es de consideracion el caso expuesto por Chiaves; mas otros existen mucho más graves, en los que, con cuanto tiene más refinado la perfidia de la secta, el ministro del culto, cogido al paso, es sometido á estrechuras durísimas y muy crueles: á hollar la justicia en lo que tiene de más sagrado, ó ir á la cárcel; á convertir el propio ministerio en instrumento de cobarde felonía contra los inocentes y los oprimos, ó hacerse alguna vez ladrón él mismo, é inclinarse á todas las más abyectas iniquidades, y alargar las manos á las cadenas que han quitado á Cipriani.

Es preciso saber llevar la sonda á cada uno de los tenebrosos escondrijos del artículo 174, para convencerse de que ninguna tiranía, ni aun de los tiempos más feroces, vistió nunca malicia más sátnica, ni arbitrariedad más agresiva y osada. ¿Contra quién va el artículo aquel sino contra el Papa? ¿Cuál es su fin sino encerrar al alrededor en un círculo de tribulaciones, que pongan fin á su existencia, ó le obliguen á irse?

Es inútil procurar esconder ó atenuarse lo grave de la situacion de las cosas que se prepara. La camarilla que impera hoy en Italia no retrocede ante

ningun exceso. Así como no le importa que siga el Papa prisionero, está dispuestísima á convertirlo, no bien se le ocurra, en mártir. Cuando se trata de la Iglesia y del Pontífice, su sed de persecucion no se sacia nunca. Es conveniente que todos lo sepan; es bueno que se diga en alta voz, que se predique desde los terrados, y que así sea desenmascarada la más perfecta de las hipocresías, bajo la cual, sin exageracion alguna, podemos afirmar que anida un alma más negra que la de Neron.

No temen de seguro la Iglesia y el Papa, siendo esto lo que da origen al odio de sus perseguidores. Empero ya que se nos presentan estos delante de modo fraudulento, sepan que se conoce bien lo que son.

(De *L'Unitá Cattolica*.)

SECCION NACIONAL.

MADRID 13 DE AGOSTO.

La *Opinion* de Manila publica la siguiente carta de un testigo presencial de los sucesos de Antique que en ella se cuentan:

«A las cinco de la tarde del 30 del pasado mayo, víspera de la festividad del Córpus, el teniente de Guintas mandó una parte al Gobernadorcillo, participándole que en el sitio de Calacá, se había visto mucha gente sospechosa; y á las dos de la madrugada del día del Córpus, unos trescientos individuos asaltaron el cuartel de la Guardia civil de Guintas, matando á un guardia que en él había, y destrozando arcas y cavanos, robaron armas, municiones y ropas, dirigiéndose luego al pueblo de San José de Buenavista.

Inmediatamente di órdenes para que la familia se pusiera en salvo y con mi rifle me dirigí al convento, que segun rumores trataban de saquear, lo mismo que mi casa.

Y así fué efectivamente, pues al poco rato de llegar al convento, que serian las seis ménos cuarto, aparecieron los primeros de aquel enjambre de malvados y principiaron á bailar el moro-moro, blandiendo sus armas de todas clases, en direccion al convento, y haciendo fuego con los fusiles que robaron en Guintas.

Todos temíamos que tomaran el convento por asalto, pues se metieron en los bajos de la casa con una gritería y ruido de trancazos y armas que parecian las furias del infierno; pero sin duda mi rifle les infundió temor, pues de unos 50 disparos que había hecho, pocos se habrán perdido, por los muchos charcos de sangre que en los bajos del convento se veían; era tanta la tenacidad de esa mala gente, que por más que veían el destrozo que les hacía y que el P. Santaren les aconsejaba que se retiraran y que tuvieran en cuenta su alma, advirtiéndoles que pronto llegaría la Guardia civil, siempre en sus trece aumentaban los gritos y ruido, capaces de atontar y asustar al más pintado.

No se atrevieron á subir creyendo que había muchos defensores, cuando éramos dos padres, tres criados y yo, y se contentaron con amontonar leña junto al convento pegándola fuego, y cuando ya iba tomando incremento y ardian alguna cinta y solares del edificio, apareció la fuerza de la Guardia civil, al mando del sargento primero Duarte.

Los ladrones al verlo huyeron hacia los montes de la otra parte del rio, dejando en su huida algunas armas de fuego, dos escopetas, un machete, dos ó tres capacetes, envoltorios de ropa y de arroz, sombreros, lanzas, bolos, salacots y dos heridos graves entre la maleza; los demas heridos, antes que llegara la fuerza de la Guardia civil, se habian retirado; alguno que otro se ha hallado muerto en los montes y segun dicen los heridos deben haber sido muchos, pues como llevo dicho, los disparos que yo hice eran tan á quema ropa, que pocas ó ninguna bala se perdió: por los bajos del convento se hallaron muchos charcos con abundancia de sangre.

Los PP. al ver que ya ardía el convento dispusieron salvar todo lo de la iglesia, ya en dinero, alhajas, ropas, libros, papeles y demas y lo que á ellos pertenece llevándolo á la iglesia, único sitio seguro por de pronto.

Entretanto yo no paraba de ir de un sitio á otro disparando en cuanto divisaba alguno, porque un pequeño descuido era suficiente para perdernos; tambien atendimos á echar agua sobre el fuego por si podiamos apagarlo ó evitar tomara mucho incremento, dando tiempo á que llegaran socorros de la cabecera, como en efecto llegó la Guardia civil, la que se puede decir que ha salvado el convento, la iglesia, todo lo perteneciente á ella y las vidas de todos nosotros, que ya no podiamos resistir más.

Ayer salió el Gobernador para Sibalon; va á ver si puede dar á los foragidos un golpe en la reunion que, segun dicen, va á tener esa mala gente en una cueva; quiera Dios que el resultado sea feliz, pues nuestra situacion es muy angustiosa y necesitada de socorros de Manila.

Y como estos acontecimientos no podian suceder sin mayores desgracias para nuestra, tuvimos que lamentar la muerte del sargento primero Duarte, causada por aquellos desalmados entre unos ponos de camanchiles á la orilla del rio. Su cadáver fué llevado á San José en donde se le hizo un solemne entierro; parece que se colocará en su sepulcro una lápida costeada por todo el vecindario.»

El mismo periódico dice que son varios los guardias civiles muertos, y en otra parte se añade que por parte de los foragidos resultaron seis ó siete muertos y muchos heridos.

Las siguientes consideraciones inspira á *La Epoca* el estado de la Cárcel de Mujeres de Madrid: «Allí no se dispone de local suficiente para el aislamiento—dice—ni existe ni puede existir la debida separacion por edades y por la mayor ó menor gravedad de la delincuencia.

Hay una aglomeracion de reclusas que contrista el ánimo del observador: se ven confundidas en una aglomeracion, parecida á la de un rebaño, mujeres de edad adulta y jóvenes de dieciseis á veinte años, la maestra en el alto robo y en la estafa, quizás complicada en homicidios ó asesinatos, con la inexperta joven recién venida del pueblo, con la niñera que hurtó un pañuelo para engalanarse un domingo y presentarse ante su novio, ó que sustrajo un objeto de escaso valor.

Esas jóvenes, que entran en la cárcel por leve motivo y sin perversion en sus ideas y sentimientos, aprenden allí, al lado de las maestras en el crimen, de aquellas almas empedernidas, de aquellos sentimientos inhumanos y hasta feroces, lo que nunca habrian aprendido fuera de aquel recinto y sin tan pernicioso compañía; oyen con impasibilidad lo que no habrían oído sin horror; aprenden en una escuela de vicios y de libertinaje; ahuyentan toda idea y sentimiento de pudor, se presentan en un estado que revela el más absoluto abandono del recato, y en su edad, casi infantil, aparecen como si estuvieran sumergidas en el cieno de la corrupcion.

Urge poner remedio á tan grave mal: no puede continuar la cárcel de mujeres siendo lo que es: es preciso emprender la construccion de una que reúna las condiciones que deba tener, ó reformar provisionalmente la actual, si es posible, adaptándola á las necesidades que á primera vista se comprende de que es preciso y urgente satisfacer. Que sea un lugar de detencion decorosa y no una sentina de corrupcion; que sirva para corregir y no para perversion de las reclusas. Es un deber de humanidad y una alta conveniencia social devolver á la familia y á la colectividad individuos sanos y no corrompidos por una atmósfera de inmoralidad.»

— En Barcelona celebró nueva sesion el Congreso nacional obrero. La discusion fué muy sossegada, y de escasa importancia los acuerdos que en ella se tomaron. Acordóse que la Asociacion tome el título de «Union general de los obreros de España». Se propuso la perfecta union de los trabajadores, y que se debe procurar desde el presente reunir el mayor número de fuerzas y dejar para luego las adhesiones. Se acordó reunir en su seno á las sociedades, federaciones y toda clase de agrupaciones. Se aprobó la creacion de nuevas secciones de oficios y la mejora de las condiciones del trabajo; el sostenimiento de estrechas relaciones con las asociaciones de los demas países, estableciendo mútua solidaridad; que se organicen las huelgas, para conseguir por su medio recabar de los poderes públicos el jornal de ocho horas y la igualdad de salario entre hombres y mujeres, y que formen una agrupacion todas las asociaciones afines. Ultimamente, se aprobó que todos deben tener sus estatutos harmónicos, y que en cada pueblo no se reconozca más que una sola asociacion. Levantóse la sesion á las doce y media.

— Como consecuencia de una voladura del cerro de San Telmo, en Málaga, de donde se saca la piedra para las obras del puerto, ocurrió el miércoles último una catástrofe. Al estallar una mina cargada con 40 arrobas de pólvora saltaron grandes bloques, hundiendo una casa y causando grandes desperfectos en otras tres, cuyos cristales quedaron rotos, torcidos los hierros de los balcones y destrozados sus muebles. Hay cinco personas gravemente heridas y la ciudad está consternada.

El gobernador señor Moral ha dictado atinadísimas disposiciones para remediar los daños y consolar á las familias de los heridos.

Lo mismo han hecho el alcalde y demas autoridades locales.

— El martes quedó abierta al público la línea telefónica de Paris Lyon-Marsella á contar desde las siete de la mañana.

La primera media hora, ó sea la de siete á siete y media, está exclusivamente dedicada á las comunicaciones entre Paris y Marsella, y la segunda media hora, ó sea de siete y media á ocho, á las

comunicaciones entre Lyon y Paris por una parte y Lyon y Marsella por otra.

Resulta, pues, que las comunicaciones entre Paris y Marsella se harán en las primeras medias horas, y las de Lyon y Paris y de Lyon á Marsella en las segundas medias horas hasta las nueve de la noche, hora en que se cierra el servicio.

Los precios son tres francos por tres minutos entre Paris y Marsella, y dos francos por los mismos tres minutos entre Paris y Lyon y Lyon y Marsella.

— La carbonita, tal es el nombre de un nuevo explosivo empleado ya en gran escala en Alemania y con buen éxito, segun asegura la prensa de aquel país. La composicion es aun un secreto, pero sus efectos son conocidos.

La carbonita se diferencia de la dinamita en que es una sustancia mas plástica y divisible que esta. Hace explosion por la accion del fuminante y produce un efecto destructor tres veces mayor que el de la pólvora.

La accion es relativamente mas lenta, y ni la humedad, ni el calor, ni el frio, ejercen influencia alguna sobre ella en condiciones ordinarias.

Un cartucho de carbonita colocado al fuego, estalla lentamente sin detonar; si se le golpea violentamente con un martillo, la parte machacada estalla despues de algunos instantes, sin que la explosion comuniquen fuego al resto de la sustancia. Su precio es relativamente barato.

CORREO DE HOY.

PARTES TELEGRÁFICAS.

Madrid 16 (á la 1^a 16 madrugada).

El ministro de Fomento ha manifestado al director general de Agricultura, que tiene el propósito de conceder premios extraordinarios, consistentes en colecciones de máquinas é instrumentos agrícolas de los modelos más perfeccionados, á los agricultores españoles que presenten ó hayan presentado en la Exposicion Universal de Barcelona los mejores productos agrícolas.

Madrid 16 (á las 7³⁰ mañana).

Hoy se celebrará una reunion de personas caracterizadas por su amor á la religion, al objeto de tratar de la conveniencia de nombrar presidente del proyectado Congreso de Católicos al Obispo de Madrid-Alcalá.

Tambien la catedral de Murcia está amenazada de ruina, sobre todo en la parte de la histórica capilla del marques de los Velez.

Se ha autorizado el inmediato derribo del astial Oeste de la catedral de Leon, por amenazar ruina, y ya han empezado los trabajos para colocar el andamiaje.

El señor Sagasta se propone, en la próxima legislatura, que en una Cámara se discutan las reformas administrativas, mientras en la otra se discuta el proyecto de sufragio universal.

San Sebastian 16 (á las 3¹⁵ tarde).

Me consta positivamente que el ministro de Gracia y Justicia, señor Alonso Martínez, declara completamente inexacto el telegrama que publicó *El Imparcial*, diciendo que dicho ministro aprueba la dimision del señor Montero Rios; por el contrario, el señor Alonso Martínez ha vuelto á escribir al señor Montero Rios para disuadirle de su determinacion.

Doña Cristina ha firmado el decreto relativo á los matrimonios militares para que los artículos mortis produzcan á las viudas iguales efectos que los ordinarios.

Decíase en San Sebastian que los dueños de todos los cafés de aquella ciudad habian convenido cerrarlos ayer domingo, á consecuencia de un impuesto municipal sobre ocupacion de aceras, de las cuales han tenido que retirar los veladores y mesas que tenían. El público ha hecho ya una especie de manifestacion contra esa medida en alguno de aquellos establecimientos, saliéndose á la calle con las tazas en la mano y tomando el café de pié entre risas y bromas que dieron lugar á la intervencion de la policia.

Madrid 16 (á las 4³⁰ tarde).

Es indudable que los conservadores se proponen atacar duramente la situacion liberal durante la próxima legislatura. Considérase que los discursos de Silvela y de Pidal son las avanzadas de dicha campaña.

Los canovistas harán cruda guerra al proyecto de sufragio universal.

Sábese que el señor Pidal se ha ajustado á las indicaciones del señor Cánovas. El señor Pidal estuvo muy duro con los periodistas.

El País proyecta establecer una accion criminal contra el señor Montero Rios, confiándola al abogado señor Figuerola.

Los periódicos de Madrid y provincias que se han adherido á la accion popular ascienden á ciento.

Las sesiones del Congreso católico serán presididas por el duque de Uceda.

Zaragoza 16 (á las 6'10 tarde).

En la calle del Arco de Cinegio ha ocurrido una riña entre dos mozos de cordel, resultando uno de ellos muerto y el otro con heridas graves. El cadáver del primero, así como el herido, fueron conducidos al hospital.

Paris 16 (á las 4'45 tarde).

El general Boulanger presidió ayer un banquete pronunciando en tal ocasion un enconado discurso en contra el parlamentarismo.

En Lyon sigue la huelga de los vidrieros. Consideráranse fracasadas las gestiones para el tratado de comercio entre Italia y Francia.

Roma 16.—Con motivo de la próxima visita del Emperador Guillermo, el ministro de la Guerra á ordenado que sean llamadas á la capital delegaciones de oficiales superiores de los doce cuerpos de ejército, que se colocarán detrás del Estado mayor general, en la gran revista que se celebrará en honor del Emperador de Alemania.

Los importantes trabajos de fortificacion de las islas de la Magdalena y de Caprera se hallan casi terminados.

Hasta el presente vienen empleándose allí tres mil quinientos obreros. Se hallan ya concluidos cinco fuertes y se calcula que ántes de un mes se terminarán los terraplenes.

Berlin 16.—Como del proceso de alta traicion incobado en Leipzig haya resultado que se conoce en Francia el plan de movilizacion del ejército alemán, van á efectuarse grandes cambios en la parte que se refiere al transporte de tropas bávaras á la Alsacia-Lorena.

Como no hayan producido resultado alguno los pasos efectuados para lograr que los reyes confederados y aliados fuesen á Strasburgo cuando la visita á dicha ciudad del emperador Guillermo, parece que se ha renunciado á efectuar dicho viaje, y, en caso de tener lugar, se reducirá á una sencilla visita de carácter militar.

Berlin 16.—La cancillería ha remitido á los periódicos subvencionados y á los corresponsales del extranjero las siguientes instrucciones:

En vuestros comentarios sobre la cuestion de Massacah y en las diferencias sobrevenidas entre Italia y Francia, indicareis que el debate se halla localizado entre estas dos naciones, y que en nada interesa á las cancillerías extranjeras.

Dareis á la nota de M. Goblet una interpretacion en sentido agresivo y hareis resaltar el deseo que anima al gobierno frances de turbar la paz de Europa. Insistid respecto al tono altivo de la circular de M. Goblet.

Paris 16.—Nuestro corresponsal de Lóndres nos telegrafia que es completamente inexacto que Inglaterra haya acusado recibo á Italia de la nota declarando abolidas las capitulaciones en Massacah.

Telegramas que recibimos á última hora de Berlin anuncian que el rey Oscar de Suecia llegará allí el 30 del corriente mes.

El Presidente de la república ha recibido la carta en la que S. M. el emperador de Alemania y rey de Prusia le notifica el feliz alumbramiento de un hijo por S. M. la emperatriz y reina el 27 de Julio último.

Madrid 17 (á las 2'15 madrugada).

La Gaceta publica una Real orden disponiendo que los Gobernadores cumplan y hagan cumplir la ley de 18 de Junio de 1885 para contener y combatir la floxera.

GACETILLA LOCAL.

Nuestro caritativo Prelado costeó anteayer, día de S. Jacinto, una abundante comida á los presos de la Cárcel de este partido, y remitió además á cada uno de los conventos de Religiosas de esta Diócesis una considerable limosna para que celebraran dicha fiesta.

En celebracion de la próxima fiesta popular de S. Bernardo abad se verificarán los siguientes cultos en la iglesia del ex-monasterio del Real:

Mañana, vigilia del santo, á las seis de la tarde se cantarán completas con música.

El lunes, día de la festividad, á las cuatro se dirá la primera misa y seguirán celebrándose algunas otras misas sucesivamente hasta las nueve, en que se celebrará la mayor, cantada con orquesta, y predicará el M. I. Sr. D. Gaspar Vidal, canónigo Doctoral de nuestra santa iglesia.

En cuanto á la parte cívica ó de expansion junto al ex-monasterio, el domingo por la tarde habrá música, y el lunes carreras, música y otras diversiones.

Ayer, al anocheecer, en la iglesia parroquial de San Jaime se dió principio á una novena dedicada á S. Roque con meditacion, cánticos y acompaña-

miento de órgano, continuando hoy y los días siguientes á la misma hora.

En la sesion celebrada ayer por el Ayuntamiento se acordó procederse á la renovacion de la mitad de los vocales que forman la Comision inspectora del censo electoral para Diputados provinciales. Correspondió salir á los Sres. Salvá y Estade, y los nuevamente elegidos fueron los Sres. Salvá y Bisañez.

El proyecto de subasta y los planos para la construccion de cincuenta sepulturas en el cementerio de esta ciudad, presentados por la Comision fueron aprobados, y como en el presupuesto no figuran más que mil pesetas para este objeto, se acordó pagar con cargo á imprevistos la diferencia entre dicha cantidad y el importe de la mencionada subasta.

Se nombró Vigia de señales en la torre de Porto-Pí á D. Vicente Martínez, acordándose pagar con cargo á Imprevistos la mitad de los gastos que su sostenimiento ocasiona.

Y fué declarado camino vecinal un trozo de camino *dels Reys*, de unos tres kilómetros de longitud, comprendido entre el camino de Génova y la carretera de Andraitx.

La Comision provincial de defensa contra la floxera en estas Islas ha formado la lista del número de hectáreas de viñedo existentes en los pueblos de esta provincia, deducidas las proporciones menores de media hectárea; y de las cuotas que les corresponde satisfacer por el recargo de cincuenta céntimos de peseta por hectárea que dicha Comision ha acordado imponer para el corriente año 1888 89.

Hé aquí los totales de viñedo que existe en cada partido y de las cuotas que deben satisfacer:

	Hectáreas.	Areas.	Cuotas.
Partido de Palma . . .	3327	48	1663'74 pts.
Id. de Inca . . .	6576	95	3288'48 »
Id. de Manacor . . .	6763	95	3381'97 »
Id. de Mahon . . .	239	17	119'59 »
Id. de Ibiza . . .	81	39	40'70 »
Totales . . .	16988	93	8494'48 pts.

Las diez de la mañana, poco más ó ménos serían, cuando volvió á brotar ayer el incendio del monte de *Bendinat* á impulso del viento que, desde las primeras horas de la mañana, empezó á soplar.

El aspecto que en algunos momentos presentó el fuego, fué tanto ó más temible que el primer día, pues siguiendo el humo la direccion del viento, llegaba intenso hasta muy cerca de esta ciudad.

En vista del incremento que volvió á tomar, acudieron al mismo sitio todas las Autoridades, fuerza de infantería, caballería, Guardia civil y una seccion de marinería del cañonero *Alsedo* para prestar los auxilios que el caso requería.

A eso de las cuatro de la tarde desapareció el humo, suponiéndose que el fuego habia quedado otra vez estinguido.

El jueves en la fábrica Alfombrera una jóven tuvo la desgracia de ser cogida por una correa de transmision, quedando con un brazo fracturado, lo cual produjo gran pánico entre sus compañeras de trabajo.

El médico municipal Sr. Oliver le practicó la primera cura.

Hemos sabido que la operacion fué muy acertada y feliz. Por lo tanto la enferma sigue bien.

El retraso con que ha llegado ha sido á causa del fuerte temporal que esta noche ha reinado en el mar. Lo prueba lo blanqueadas que ha traído las chimeneas por el rocío de las olas que barrían el buque.

Suplicamos encarecidamente al Sr. Alcalde en nombre de los vecinos de la plaza del Aceite, disponga la pronta recomposicion ó abastecimiento de agua en la fuente que existe en dicha plaza, para que los vecinos que se hallan faltos de este líquido en sus propias casas, puedan satisfacer tan justa é imprescindible necesidad.

Esperamos del celo que distingue al Sr. Guasp, atenderá cuanto ántes á nuestra súplica y la de algun otro colega, de lo que quedarán agradecidos, como nosotros, aquellos vecinos.

En la plaza del Aceite el viento ocasionó algunos desperfectos en los caserones que allí existen, derribando á dos de ellos y cogiendo debajo á algunos de sus dueños, ocasionándoles algunas contusiones de poca gravedad.

Tambien en los Jardines del Circo fué derribado el toldo que cubría el sitio destinado á los espectadores, rompiéndolo y viniéndose abajo los palos que lo sostenian, por cuyo motivo tuvo que suspenderse la funcion anunciada.

Por indicacion de la Fiscallá de la Audiencia de este territorio, el Fiscal municipal ha denunciado al semanario *Beboles y Sostenidos*, por haber publicado en su último número unos epigramas en los cuales se dirigen ataques á la moral pública.

Por la Universidad de Barcelona se ha anunciado la provision, por medio de concurso de traslado, de la escuela elemental de niños del pueblo de Porróras, dotada con el sueldo anual de 1.100 pesetas. Tambien debe proveerse por concurso la de niños de Bañalbufar, con el haber de 625 pesetas anuales.

Ademas los profesores disfrutan de casa y retribucion.

Se halla vacante la plaza del Registro de la propiedad de Manacor de 1.ª clase, cuya provision debe hacerse por concurso entre los Registradores que la soliciten.

Los aspirantes deberán elevar sus solicitudes al Gobierno por medio de la Direccion general de los registros civil y de la propiedad y del Notariado dentro el improrrogable término de sesenta días.

El recio vendabal que ayer mañana se levantó, fué causa de una gran confusion en el Muelle, en donde algunos buques, impelidos por el viento, estuvieron á punto de romper sus amarras.

Que sepamos no ha habido que lamentar desgracias de ninguna clase.

Hoy, á las ocho de la mañana, ha entrado en su fondeadero el vapor *Mallorca*, procedente de Barcelona. Ha traído la correspondencia, 40 pasajeros y carga.

El lunes por la noche en Barcelona se presenció el hermoso espectáculo vulgarmente llamado *llovía de estrellas*, y que se ofreció á nuestra vista por última vez el 28 de Noviembre de 1885.

La Alcaldía ha encargado al reputado pintor D. Antonio Ribas la restauracion del Cristo atribuido al habil pincel de Mesquida, de cuyo hallazgo dimos cuenta.

Ayer fueron degolladas en el matadero de esta capital, para el consumo público, 74 reses; de las cuales 9 eran de ganado vacuno y 65 de lanar. Se recaudaron por derecho de rastro 31 pesetas.

Ayer fondearon en nuestro puerto el laúd *San Antonio*, patron D. Antonio Borrás procedente de Alicante, con 3 días de navegacion, 5 marineros y efectos; el laúd *Miguelito*, patron D. Juan Llodrá, de Tarragona, con 4 días, 4 mar. y efectos; el pailebot *Salvador*, patron D. José Jofre, de Rosas, con 8 días, 6 mar. y lastre; el pailebot *Santiago*, capitán D. Sebastian Rebasá, de Rosas, con 5 días, 6 mar. y lastre; el pailebot *San José*, patron D. Matías Felany, de Alicante, con 2 días, 5 mar. y efectos; el laúd *San Rafael*, patron D. Francisco Terrasa, de Cartagena, con 4 días, 6 mar. y efectos; el laúd *San Antonio*, patron D. Juan Albertí, de Cullera, con 1 día, 6 mar., 1 pasajero y arroz; la goleta *Luisa*, patron D. Juan Pujol, de Barcelona, con 4 días, 6 mar. y efectos; la polacra goleta *Maria*, patron D. Antonio Barceló, de Rosas, con 5 días, 7 mar., 1 pasajero y efectos; la polacra goleta *Carlota*, patron D. Juan Verd, de Barcelona, con 5 días, 6 mar. y lastre; y el pailebot *Francisca*, patron D. Gabriel Vives, de Tarragona, con 3 días, 4 mar. y lastre.

Sólo se despachó el jabeque *Esperanza*, patron D. Miguel Landino, para Mahon, con efectos.

Hé aquí el programa de las piezas que tocará mañana por la noche la música del Regimiento de Filipinas en el paseo del Borne:

- 1.ª Paso doble *Salvá y Fuenmayor*.—Perelló.
- 2.ª Fantasia de *Lohengrin*.—Roig.
- 3.ª Danza *Macabre*.—Saint Saens.
- 4.ª Valses *Rezas*.—Valdteufel.
- 5.ª *La Guipuzcuana*, Mazurka.—Erviti.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS.

Día 18—nueve mañana.

Barómetro	63.3 mm.
Termómetro seco	27.2 grados.
Idem húmedo	23.7 id.
Mínima	21.3 id.
Máxima de ayer	29.0 id.
Reflector	14.4 id.
Direccion del viento	N.
Ascenso del barómetro en 24 horas	5.0 mm.
Descenso del barómetro en 24 horas	» mm.

SECCION DE ANUNCIOS

GRAN DEPOSITO DE MAQUINAS PARA COSER

DE
EMILIO BANQUÉ

CASA FUNDADA EN 1862

¡¡Máquinas para trabajar á pié, á 125 pesetas!! ¡¡Máquinas para trabajar á mano, á 40 pesetas!!
Todos los modelos á 2 pesetas semanales.

GRANDES REBAJAS ALCONTADO

Nueva máquina privilegiada «ELECTRA VERTHEIM», la más silenciosa, útil y perfecta de todas las conocidas.

EMILIO BANQUÉ
34-JUANOT COLOM-34

REGALO

Á LOS SEÑORES SUSCRITORES DE «EL ÁNCORA»

Cualquiera de nuestros suscriptores que deseen poseer un magnífico

MAPA DE ESPAÑA

con los tipos y escudos de las cuarenta y nueve provincias (tamaño un metro de ancho por 80 centímetros de alto) ó un precioso

PLANO DE LA EXPOSICION DE BARCELONA

CON LOS RETRATOS DE SS. MM.

pueden cortar el adjunto cupon y acompañándolo de 1 peseta le será entregado un ejemplar del mapa ó del plano á eleccion del suscriptor en la Librería de *Propaganda Católica*.

CUPON	
MAPA DE ESPAÑA	
PLANO DE LA EXPOSICION DE BARCELONA	
Vale por _____ ejemplar _____ del _____	
JUAN PALOU, CALL 1.	

ADVERTENCIA.—Se encuentra en ésta el Sr. E. Carrascosa representante de la acreditada casa editorial de don Eusebio Riera, de Barcelona, y está á la disposicion de los señores que deseen alguna obra de dicha casa ó tengan alguna reclamacion que hacer, dicho señor está autorizado para entregar las obras concluidas y encuadernadas á pagar á plazos mensuales desde 5 pesetas en adelante.

Dirigirse á la Librería de *Propaganda Católica*, — Call, 1.

INTERESANTE

Un sacerdote admitiría á pupila algunos jóvenes de buenos antecedentes. Dicho señor da igualmente repaso á alumnos de segunda enseñanza. 1-10

Calle del General Barceló n.º 1, piso tercero.

DEPENDIENTE

Para el cargo de primero en una droguería de esta capital se necesita uno que, ademas de tener persona que abone su conducta, tenga la suficiente práctica adquirida en alguna farmacia ó droguería: en la librería de Guasp informarán. 2-8

Carbon-Luz

Aplicándole un fósforo encendido arde con llama, quedando luego una brasa de bastante duracion.

Una sola briqueta es lo suficiente para encender el carbon de un hornillo de cocinar, sin olor y humo que producen los demás productos que se emplean para este objeto.

Es aplicable para varios usos domésticos. No ensucia ni mancha, evitando muchas molestias en la economía doméstica.

Se halla de venta en la Librería de «Propaganda Católica».

VENTA

Se vende un zaguan con pisos y botiga sita en la calle del Socorro n.º 19 y 21.

En la misma botiga darán razon. 1-8

DON NICOLAS GUAÑABENS

MEDICO HOMEÓPATA

Para toda clase de enfermedades, sin excepcion.

Consulta diaria de 9 á 1,

Calle de Brossa,—33,—bajos.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 17, á las 11 m.

Se han desvanecido los rumores sobre alteracion del orden público, evidenciándose que ha sido obra de las

exageraciones de los propagadores de esta falsa noticia.

Se confirma que ha aparecido la fiebre amarilla entre Teja y Méjico.

Madrid 17, á las 10'15 n.

Han sido denunciados *El Resumen* de anoche y *El País* de hoy *El País* ha publicado un extraordinario pidiendo proteccion para la prensa contra las denuncias preparadas antes de entrar los periódicos en máquina.

Madrid 17, á las 10'20 n.

En Búrgos se han calmado los ánimos.

No se ha celebrada la manifestacion contra los militares.

Se insiste en que las medidas adoptadas en Madrid por temor de la alteracion del orden han coincidido con otras en provincias.

Madrid 17, á las 10'45 n.

D. Venancio Gonzalez ha llegado hoy y ha celebrado una extensa conferencia con el Sr Sagasta.

Reinan impresiones éntre los señores Marques de Vega Armijo y Montero Ríos.

Al regresar el Sr. Puigcerver se celebrará Consejo para tratar sobre el plan económico.

ULTIMAS COTIZACIONES

	Dinero
PALMA.	
Crédito Balear	106'75
Cambio Mallorquin.	71'42
Ferro-carriles de Mallorca.	60'25
Alumbrado por Gas.	121'00
Harinera Mallorquina.	53'50
MADRID.	
4 p ^s interior.	72'50
4 p ^s amortizable.	89'05
Billetes hipotecarios de Cuba.	103'70
Banco de España	414'75
Banco de Castilla	00'00
Tabacos.	103'70
BARCELONA.	
4 p ^s perpetuo interior.	72'35
4 p ^s perpetuo exterior.	74'90
4 p ^s amortizable.	88'87
Billetes hipotecarios de Cuba 1886.	104'06
Banco Hispano-Colonial.	93'50
Ferro-carriles del Norte.	64'75
PARIS.	
4 p ^s Español.	73'60
Panamá.	275'00
Francias.	00'00